# Année scolaire 2018 - 2019 PROCES-VERBAL du CONSEIL D'ECOLE n° 2

ECOLE	Primaire du Ronzey
Date	12/02/2019
Commune	YZERON

# Enseignants présents prénom, nom, fonction

- PROUST Adeline (Directrice et enseignante CE1 CM1 CM2)
- RUESCH Emilie (Enseignante classe CP CE2)
- COLOMBET Alban (Enseignant remplaçant rattaché à l'école)

# Délégués des parents d'élèves présents prénom, nom, fonction

- VERNATON Pauline (représentante parents d'élèves titulaire classe rouge)
- RE Philippe (représentant parents d'élèves suppléant classe rouge)
- RAZY Nelly (représentante parents d'élèves titulaire classe jaune)
- CHAUVEAU Sophie (représentante parents d'élèves suppléante classe jaune)
- BARNOUD Frédérique (représentante parents d'élèves titulaire classe bleue)
- BONNIER Christelle (représentante parents d'élèves suppléante classe bleue)

# Représentants de la municipalité présents prénom, nom, fonction

• L'adjoint chargé des affaires scolaires Mme CREUX

•

# Délégués Départementaux de l'Education Nationale présent

prénom, nom

• GIRAUD-ROCHET Geneviève (DDEN)

## Absents excusés prénom, nom, fonction

- BOIREL Isabelle (Enseignante classe maternelle)
- Mme BERTHOUD Monique

# Ordre du jour

- Nouveau règlement départemental
- Spectacle animation sortie effectués et à venir
  - Photographie scolaire
- Bilan fonctionnement Périscolaire et cantine
  - Organisation kermesse
- Point sur les effectifs et organisation des classes pour l'année prochaine
  - Demande travaux et matériel mairie
- Questions diverses (à me faire parvenir dans la mesure du possible avant le conseil)

# Rédaction du procès-verbal

# 1- Nouveau règlement départemental

Pour commencer, Mme Proust fait un point sur le nouveau règlement départemental qui régit les réglements intérieurs des écoles. Elle rappelle les interdictions (vapoter, fumer...), le téléphone portable (cf PV conseil d'école 1)

Quelques points que Mme Proust souhaitait rappeler que :

- Le principe de securité y est évoqué. D'ailleurs une réunion avec un pompier est prévu le jeudi 14 mars à l'école pour les différents personnels occupant l'établissement afin d'harmoniser les procédures et de faire le point sur les différents exercices.
- La valorisation des comportements positifs pour un climat scolaire serein est souligné.
- La neutralité commerciale est maintenu. L'Apeec, l'association de parents, prend en charge les abonnements à l'Ecole des loisirs. Les livres des abonnements seront offerts à l'école par l'APEEC que nous remercions.

Mme Proust en profite pour faire le point sur le livret scolaire unique consultable en ligne. Elle invite les parents à se connecter pour vérifier que les codes remis précédemment fonctionnent.

## 2- Animations et spectacles effectués ou à venir

### A- Point sur les projets effectués ou en cours :

- a) Climat scolaire serein et convivial
- Spectacle de Noël

#### Toutes classes

Une petite démonstration mélangeant chant et danse a eu lieu le vendredi 21 décembre avant les vacances de Noël. Le père Noël et son rêne sont passés dans les classes, les cadeaux collectifs ont été distribués. Les petits sachets gourmands (papillotes, clémentine) préparés par l'APEEC que nous remercions ont été remis aux enfants. La journée cadeau à l'initiative des délégués a égaillé cette journée.

#### • Les délégués

Le rôle des délégués est de proposer des actions à mener au sein de l'école pour en améliorer la vie. Deux projets ont été choisis et déjà organisés lors des deux premières réunions : le ramassage des déchets et la journée cadeaux. Les parents délégués ont eu de bons retours à propos de cet échange de cadeaux. Une discussion a été menée sur la nécessité d'inscrire le sexe de l'enfant sur le papier tiré. Un cadeau n'est pas forcément genré. Les délégués, s'ils souhaitent reconduire l'action l'année prochaine, prendront la décision. Ils ont également décidé d'accueillir dans l'école des Bernard l'hermite, crustacés terrestres.

Le logo a été finalisé et Linda se chargera de le reproduire sur une planche pour ensuite le peindre et l'installer à l'entrée de l'école.

L'achat de jeux de cour ou de classe sera à l'objet de la prochaine réunion le lundi 11 mars.

Le bilan de cette deuxième mise en place d'une délégation d'enfants pour agir à l'école est vraiment positif.

#### • La semaine de la maternelle

Cette année, la semaine de la maternelle a lieu du 28 janvier au 8 février. 13 familles sur 18 possibles se sont inscrites pour observer un temps de la classe (avec même parfois les 2 parents). Cela semble une réussite. Mme Boirel note la présence plus nombreuse des papas par rapport aux autres années. Pour rappel, ce temps est un moment d'observation des pratiques de classe, des comportements des enfants à cet âge mais aussi un temps d'échange avec l'enseignante qui explicite les enjeux pédagogiques des activités proposées.

A l'instar de cette observation in situ, Mme Ruesch a invité quelques parents à suivre un temps d'APC avec leur enfant afin qu'ils puissent appréhender la manière d'aborder les mathématiques par la manipulation.

#### b) Ouverture sur le monde et les autres

# • <u>visio-communication</u>

#### Classe bleue

Le projet visio-communication suit son cours : 3 rendez-vous par webcam ont déjà eu lieu avec Jenetta, assistante d'anglais, originaire d'Ecosse. Cela a permis à la classe bleue de travailler en anglais sur « se présenter »: nom, âge, description physique, ville pays d'où l'on vient, les animaux... Lors de nos dernières

rencontres, nous avons découvert le Petit déjeuner anglais. 2 rencontres restent encore à venir. Les enfants sont motivés d'autant que les notions sont abordées par le jeu.

#### • Twoulipo

<u>La classe jaune</u> participe à ce projet depuis plusieurs semaines déjà. Comme pour les dictées avec edutwit (twitter de l'éducation nationale), il s'agit de partager avec des élèves d'autres classes un travail avec les mêmes consignes via Internet.

Chaque classe durant une semaine doit réaliser des textes courts en respectant la contrainte d'écriture imposée. Durant la semaine, l'enseignant(e) présente la contrainte à la classe et l'explique. Ensuite, il (elle) organise la création (travail commun, en autonomie, en groupes pour améliorer des essais...) et la récupération des textes produits (affichages, lectures à voix haute...). Le vendredi, chaque classe choisit parmi les textes créés par chacun des élèves : **celui qui respecte le mieux la contrainte, celui qui est le plus drôle et celui qui est le plus imaginaire.** 

Ces textes sont tweetés et toutes les classes votent. Un temps de lecture est organisé ensuite pour présenter les textes choisis.

## • Projet Pelico

### Classe jaune et bleue

Pelico organise son tour de France à partir du 25 février jusqu'au 4 avril. L'association Par Le Monde propose aux classes françaises 3 projets complémentaires au Voyage de Pelico. Le rôle du parrain ou de la marraine sera de **collecter les fonds** pour mener à bien le ou les projet(s) choisi(s)! L'APEEC propose de jouer ce rôle et de financer 2 de ces 3 actions.

En versant la somme de 650 euros, l'APEEC permet :

- à chaque élève de recevoir un exemplaire numérique du livre-souvenir du Voyage de Pelico. Écrit en fin d'année à partir des reportages des enfants français et étrangers, ce livre est un bilan qui laissera une trace écrite des échanges aux enfants.
- D'organiser un événement unique autour de la venue des médiateurs-voyageurs dans notre école : rencontres et échanges avec les élèves, exposition photo, ateliers inédits. L'occasion de se réunir et de voyager le temps d'une demi-journée (ou plus) avec les globes trotteurs en chair et en os!

L'école, via l'OCCE, se chargera de réinscrire notre classe pour l'année prochaine (250€).

Mme Razy rappelle que c'est une volonté de l'APEEC que de pouvoir financer autre chose que les séjours organisés tous les 2 ou 3 ans. Chaque année, l'association aimerait pouvoir soutenir les projets de l'école en subventionnant des sorties à la journée, des animations, les projets des délégués et que pour cela elle a besoin de bénévoles pour aider et trouver de nouvelles idées.

D'autre part, une sortie en ville (Lyon ou St Etienne) est à l'étude pour cette fin d'année pour les classes jaune et bleue.

#### • Sortie maternelle à la ferme

L'ouverture sur le monde en maternelle se traduira par une découverte du monde agricole à travers la visite de la Courtine à Aveize le vendredi 14 juin au matin.

#### c) Sport

• Le module piscine s'est terminé le jeudi 25 janvier cette année pour les 2 classes.

Les résultats au « Test savoir nager » sont les suivants :

10 / 10 au CM2 ont validé le test. Cela consiste en la réalisation d'un enchaînement d'actions (entrée par une chute arrière, immersion, déplacement ventral, un sur-place, un déplacement dorsal et une flottaison) qui représenterait un scénario auquel l'enfant doit faire face après une chute dans l'eau.

10 / 13 au CM1 ont décidé de passer le test et l'ont validé.

Pour rappel, l'enfant a tout le cycle 3 pour le valider (CM1, CM2, 6<sup>ème</sup>)

L'année prochaine, l'établissement sera fermé pour travaux. Il semblerait donc que nous n'irons pas à la piscine au moins l'année scolaire 2019-2020.

La piscine étant terminée, les classes jaune et bleue feront sport les mardis et vendredis après-midi. Mme Proust remercie d'habiller les enfants en conséquence.

## • Le projet « Vis ta vie de supporter »

Celui-ci est malheureusement annulé car aucun financement n'a été trouvé pour prendre en charge le transport à 2 rencontres (une de rugby et une autre de football féminin). D'autre part, des raisons organisationnelles (date et horaire des matchs, nombres de places offertes, nombres d'accompagnateurs) ont conduit les enseignantes à ne pas financer avec le budget de la mairie ces sorties.

### d) Autour de la langue française

# • La bibliothèque

A la bibliothèque, les enfants peuvent emprunter des livres un vendredi par mois (classes bleue et jaune) jeudi matin (classe rouge).

La classe bleue a également pu réaliser des parcours de lecture sur des panneaux d'exposition autour de la première guerre mondiale : une avec le Cultur'en bus qui présentait les impacts de la guerre dans la région en s'articulant autour d'une quinzaine de verbes (résister, soigner, protéger...) et une autre autour de la place des femmes pendant la guerre. Nous remercions les bénévoles de la bibliothèque pour leur investissement et leur disponibilité.

Nous participerons au vote du prix des lecteurs des P'tits D'Monts et à la grande lessive ayant pour thème « De la couleur », le 28 mars 2019.

## • Projet rédacteur en chef

Le Projet rédacteur en chef est également annulé car le Progrès arrête le journal des enfants.

#### 3- Photographie scolaire

#### Toutes les classes:

Comme le stipule la circulaire 2003-091 du 5 juin 2003, les photos individuelles sont interdites. Un courrier du pôle juridique de la direction d'académie rappelle le cadre de cette pratique. Nous proposons donc comme l'année dernière des photos de classe, des photos par niveaux et une photo d'école.

Nous reconduisons le même fonctionnement que celui de l'année dernière en bloquant une semaine pour pallier aux absences des enfants et aux aléas météorologiques.

Nous ferons les photographies nous-même.

#### 4- Fonctionnement des services périscolaires

## a) Bilan fonctionnement cantine

Madame Barnoud a rencontré M. Sébastien Blanc, cuisinier de la cantine.

Les effectifs sont un peu en hausse avec, cette année, des petits de moins de 3 ans (entre 2 et 3 selon les jours).

Sébastien tient à rappeler certaines règles notamment sur les annulations : les parents ont jusqu'au matin 7 h 30 pour annuler la cantine, or cette consigne n'est pas toujours respectée et cette année particulièrement. Normalement, dans ce cas-là, le repas est facturé double. Sébastien contactera les parents concernés en cas de persistance mais la souplesse des conditions d'annulation ou d'inscription pourrait être remise en cause. Merci d'éviter d'appeler Sébastien dans la matinée car cela est gênant dans son travail.

Sébastien fait également remarquer que depuis l'arrivée des petits de moins de 3 ans, le service est un peu plus compliqué.

# b) Bilan fonctionnement Périscolaire

Madame Barnoud a rencontré M. Rémy Bonnier, responsable du périscolaire.

Les effectifs sont en hausse. Les activités extrascolaires proposées cette année et accessibles aux deux écoles sont complètes et très appréciées des enfants. Deux des activités proposées au 3<sup>ème</sup> trimestre seront sportives

et deux en rapport avec le spectacle de fin d'année. A noter l'arrivée de Nathaniel qui s'est très bien intégré à l'équipe.

Cette année, il y a des petits de moins de 3 ans et c'est compliqué car ils n'écoutent aucune règle. Il y a un groupe un peu difficile à gérer, Rémy a donc dû remettre en route le système de « croix » qui, pour le moment fonctionne bien.

Très bonne relation avec les maîtresses. Ils ont organisé un nouveau fonctionnement à 16 h 15 : c'est le personnel du périscolaire qui va chercher les enfants dans les classes pour les emmener soit au périscolaire soit aux activités.

Rémy tient à rappeler, comme Sébastien, que toute absence doit être signalée. Or, le périscolaire comme la cantine constate une augmentation des absences non justifiées. En cas d'absence non justifiée, Rémy facture l'inscription mais regrette que certains parents ne préviennent pas quand certains attendent une place pour leur enfant.

### c) <u>Conclusion CANTINE et PERISCOLAIRE</u>:

L'arrivée des enfants de moins de 3 ans est compliquée à gérer pour la cantine et le périscolaire.

MERCI DE PREVENIR LA CANTINE JUSQU'A 7 H 30 DU JOUR DE LA CANTINE ET LE PERISCOLAIRE 24 H A L'AVANCE DANS LA MESURE DU POSSIBLE POUR TOUTE ABSENCE.

#### 5- Organisation de la kermesse

Samedi 29 juin, nous proposerons un spectacle à la salle des fêtes sur le thème du voyage. Toute la journée sera organisée là-bas.

## 6- Organisation des classes pour l'année prochaine

Prévision effectifs à ce jour

Mme Proust présente les effectifs pour l'année prochaine : 10 départs CM2, 1 départ GS ; 7 arrivées PS

- Classe bleue (Mme Proust) : 13 CM2 ; 4 CM1 (soit 17 élèves)
- Classe jaune (Mme Ruesch): 6 CP; 6 CE1; 8 CE2 (soit 20 élèves)
- Classe rouge (Mme Boirel): 9 GS; 2 MS; 9 PS (?); ? TPS (soit 20 élèves).

Soit un total pour l'école de 57 élèves.

<u>Les inscriptions des nouveaux élèves pour la rentrée prochaine</u> peuvent être effectuées dès maintenant. Pour les élèves jamais scolarisés, il faut se munir du document d'inscription dûment rempli disponible sur le site Internet ou à l'école, du livret de famille, d'un justificatif de domicile, du carnet de santé de l'enfant ou d'une photocopie des vaccins obligatoires à jour.

Les parents d'élèves peuvent appeler la directrice pour prendre rendez-vous et inscrire leur(s) enfant(s).

Une réunion regroupant les parents des nouveaux inscrits **en maternelle** sera organisée (sans la présence des enfants) <u>mardi 2 juillet 17h30</u> pour présenter les locaux aux parents, rencontrer l'enseignante, connaître le fonctionnement de l'école.

Les enfants pourront tout de même visiter l'école et rencontrer l'enseignante à un autre moment soit pendant l'inscription avec la directrice soit de façon informelle aux heures de sortie des élèves.

# 7- Bilan et demande de travaux mairie

Le logiciel activ inspire (logiciel pédagogique pour une meilleure utilisation de l'interactivité proposé par le TNI) et un contrat de maintenance ont été mis en place. Nous remercions la mairie pour tout cela.

Les délégués ont demandé à ce que du sable soit ajouté dans la cour.

Des problèmes de chauffage ont été constaté, particulièrement cette année dans la classe jaune avec 2 degrés de moins que dans les autres classes. Ce qui est très étonnant (problème de radiateur ?)

## **8-** Questions diverses

Horaire des sorties de classes : Une question a été soulevée par un parent au sujet de la sortie des classes le soir. Un nouveau fonctionnement mis en place avec le périscolaire implique que les enfants qui rentrent chez eux sortent une fois les élèves à la garderie appelés et partis. Cela implique un décalage. L'équipe enseignante va réfléchir de nouveau pour mieux organiser cette sortie de classe et rappeler à certains enfants qui prennent leur temps et qui discutent entre eux de se dépêcher un peu. D'autre part, les enseignantes rappellent qu'il est impossible d'arrêter la classe à 16h15 et d'être devant la porte à ce même horaire

Circonscription Grézieu-la-Varenne Monts du lyonnais	
Prochain conseil d'école : le mardi 4 juin à 18h00 La séance est levée à 20h30.	
Prénom, nom du secrétaire de séance Emilie Ruesch	Prénom, nom du directeur d'école Adeline PROUST
Date :	Date :